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Город продолжает развивать-
ся и расширяться. За 2018 год 
введено в эксплуатацию 143,32 
тысячи квадратных метров 
жилья, что на 37 процентов 
больше, чем в 2017-м.

Квартиры с полной чистовой отдел-
кой получили 120 детей-сирот. В этом 
году запланировано приобрести около 
80 однокомнатных квартир. Благодаря 
средствам  из бюджетов различных 
уровней жилищные условия улучшили 
22 молодые семьи, 16 из них – много-
детные. 

– Главная цель – создание комфорт-
ных условий для граждан, – пояснил 
Сергей Бердников. – Прилагаем немало 
усилий для того, чтобы привести в со-
ответствие с мировыми стандартами 
городские дороги и внутриквартальные 
территории. Жители оценили по досто-
инству произошедшие изменения. 

В прошлом году заменено асфальтобе-
тонное покрытие на 48 участках протя-
жённостью более тридцати километров. 
В этом году отремонтируют почти 35 
километров. В планах строительство 
новой дороги по проспекту Карла Марк-
са – от улицы Зелёный Лог до Радужной. 
Выполнен ямочный ремонт на площади 
106 тысяч квадратных метров, в том 
числе внутри кварталов. 

– На улично-дорожной сети не должно 
быть ям, – заявил Сергей Николаевич. 
– А если они и появляются, то на то, 
чтобы их заделать, должно уходить не 
более пяти дней, это максимальный 
срок. Особо хотелось бы остановиться 
на качестве работ. Предъявляем к это-
му жёсткие требования. Пристальное 
внимание – выполнению гарантийных 
обязательств по заключённым муни-
ципальным контрактам. За 2018 год 
исполнителям было направлено 218 
претензий на сумму более 22 миллионов 
рублей. Это ненадлежащее исполнение 
своих обязанностей и срыв сроков. 

– Главу огорчили претензии, а меня 
порадовало, что в 
администрации за-
мечают недобросо-
вестных подрядчи-
ков, – прокоммен-
тировал председа-
тель МГСД Алек-
сандр Морозов. – К 
сожалению, такие 
всегда были, есть 
и будут. Важно их 
контролировать. 
Пусть исправляют всё за свой счёт.

В прошлом году городская админи-
страция занялась тротуарами. Отремон-
тированная площадь составила более 20 
тысяч квадратных метров. Замощены 
газоны по проспекту Карла Маркса – от 
Грязнова до Гагарина. В этом году рабо-
ты продолжатся – до Комсомольской.

– Обустраиваем парковки около соци-
альных учреждений, – рассказал глава. 
– Всего в этом году планируем сделать 
35 стоянок для автомобилей возле школ 
и медицинских учреждений. Одна из 
самых больших и востребованных – ря-
дом с детской городской больницей по 
Суворова, 100. Площадь этой  парковки 
– 800 квадратных метров. 

Сергей Бердников отметил, что уде-
ляется большое внимание экологиче-
ски чистому транспорту. В 2018 году в 
городе появилось 17 новых трамваев, 
в этом – купят ещё 25. И уже началось 
строительство новой трамвайной ветки 
по улице Зелёный Лог – от Советской до 
проспекта Карла Маркса.

Для безопасности дорожного дви-
жения модернизируют светофорные 
объекты, устанавливают дополнитель-
ные модули со стрелкой и обратным 
отсчётом времени. Вдобавок выявлен 
и демонтирован 191 неактуальный до-
рожный знак.

Горожане часто жалуются на плохое 
освещение, и администрация принимает 
меры. С учётом пожеланий магнитогор-
цев реализован проект строительства 

сетей освещения по улице Вокзальной 
– от Советской до путепровода в районе 
хладокомбината. В этом году планирует-
ся внедрить новую систему управления 
и мониторинга технического состоя-
ния объектов наружного освещения. 
Утверждён график по ремонту 37 объ-
ектов с заменой проводов, опор и более 
тысячи светильников.

За счёт средств инвестора в прошлом 
году в Магнитке удалось заменить 4777 
ламп на светодиодные энергосберегаю-
щие. Благодаря снижению потребления 
электричества экономия составила 
около 72 процентов. 

В рамках программы «Светлый город» 
в 2019 году увеличен объём финан-
сирования расходов на содержание, 
техническое обслуживание и текущий 
ремонт объектов наружного освещения 
более чем в три раза – по сравнению 
с 2018. Кроме того, к сентябрю будет 
восстановлено освещение на тридцати 
восьми внутридворовых хоккейных 
коробках.

Планомерно, по мере поступления 
финансирования, выполняют работы 
по обеспечению газом жителей посёл-
ков. Ведётся строительство и монтаж 
в  посёлке Дзержинском. Планируется 
подготовить проекты по инженерным 
сетям для газа, воды и канализации в 
районе посёлка Первооктябрьский, где 
многодетным семьям предоставляют 
земельные участки, а также в Малино-
вом и Западном-1,2.

Для детского сада № 28 построена 
и введена в эксплуатацию локальная 
газовая котельная. Проведена замена 
17-ти водоподогревателей в бойлерных 
и центральных тепловых пунктах горо-
да. Завершены работы по устройству 
подводящих инженерных сетей кана-
лизации к 147 микрорайону.

– В рамках программы «Формиро-
вание комфортной городской среды» 
в минувшем году благоустроены 51 
дворовая территория и Экологический 
парк, – продолжил отчёт Сергей Бер-
дников. – В этом году планируется при-
вести в порядок 39 внутриквартальных 
территорий. Преобразятся пешеходная 
зона по проспекту Карла Маркса – от 
улицы Завенягина до Бориса Ручьева, а 
также сквер Победы. Данные объекты 
были определены рейтинговым голо-
сованием.

Ведётся работа по озеленению. 
В прошлом году на территории 
Магнитогорска высажено почти 
шесть с половиной тысяч деревьев 
и 16585 кустов. Большой вклад  
в озеленение традиционно вносит 
ПАО «ММК»

Сергей Николаевич напомнил о ре-
конструкции территории около Вечно-
го огня и возрождении центрального 

пляжа, о ремонте скверов и успешном 
проекте «Летние парки», в ходе кото-
рого реализовалась развлекательная 
программа для людей всех возрастов. 
Парки и скверы украшаются скульптур-
ными композициями. В прошлом году 
установлены «Милиционер», «Земский 
доктор» и «Буратино». Отремонтиро-
ваны памятники Георгию Димитрову, 
доменщику, Серго Орджоникидзе, 
стела в посёлке Железнодорожников. 
Реконструированы главные городские 
часы – куранты: на них обновили цифер-
блаты, заменили облицовку мрамором 
и гранитом, сделали иллюминацию с не-
скольким десятком режимов подсветки. 
Планируется выполнить капитальный 
ремонт площади Народных гуляний, 
фонтана. 

Сергей Бердников затронул и тему 
медицинской помощи. В 2018 году от-
ремонтированы входные группы и ре-
гистратуры во всех городских поликли-
никах. Преобразился приёмный покой 
хирургии детской городской больницы. 
Заменена система отопления в инфек-
ционном корпусе и на первом этаже 
стационара по улице Рубинштейна, 4. 
Для привлечения кадров за последние 
два года врачам было предоставлено 
120 квартир. Из различных регионов 
для работы в Магнитогорск прибыли 
75 специалистов.

Отвечая на вопросы депутатов, 
глава города рассказал  
и о проекте «Притяжение», 
который будет реализовываться  
на юго-западе Магнитки по решению 
председателя совета директоров 
ПАО «ММК» Виктора Рашникова 

– Решение о строительстве принято, – 
пояснил Сергей Бердников. – Масштабы 
грандиозные как по площади, так и по 
количеству сооружений, и по финан-
совым вложениям. В Магнитогорске 
сейчас нет ничего подобного. Плотно 
работаем с ММК по подведению инже-
нерных сетей, строительства дороги. В 
ближайшие годы в городе появится ещё 
один замечательный парк.

Заканчивая выступление, глава горо-
да отметил, что Магнитогорск сохранил 
устойчивое социально-экономическое 
положение. Пояснил, что основными 
ориентирами были указы президента 
страны и главы региона. 

– В этом году продолжим работу, – за-
верил Сергей Бердников. – Уверен, что 
благодаря совместной деятельности 
городской администрации с депутат-
ским корпусом, градообразующим 
предприятием и неравнодушными жи-
телями в Магнитогорске будет комфор-
тно жить не только нам, но и будущим 
поколениям.

 Татьяна Бородина

Комфортные условия
Глава Магнитогорска Сергей Бердников подвёл итоги 2018 года  
и рассказал о перспективах муниципалитета
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Весна – время субботников
На Магнитогорском металлургическом комби-
нате стартовал традиционный месячник по бла-
гоустройству территории. На массовые суббот-
ники здесь вышли более 8,5 тысячи человек.

В целях приведения промышленной площадки ПАО 
«ММК» в порядок после зимнего периода, ежегодно  
с 1 по 30 апреля в соответствии с планом-графиком 
структурные подразделения комбината, организации 
Группы ПАО «ММК», а также организации, осуществляю-
щие деятельность на территории предприятия, проводят 
субботники по благоустройству закреплённых и приле-
гающих территорий.

– В течение месячника будет прибрано 360 тысяч ква-
дратных метров дорог и тротуаров, – говорит старший 
менеджер группы планирования и контроля услуг по 
содержанию и благоустройству территории ПАО «ММК» 
Андрей Глазырин. – Будет убран смет, противоскользящий 
материал, который применялся зимой. Приведём в поря-
док полтора миллиона квадратных метров газонов.

Всего за пару недель участники субботников собрали 
и вывезли более 3,5 тысячи тонн мусора.

Кстати, только уборочными работами на ММК не 
ограничиваются: белят бордюры, наносят разметку на 
дороги, а немного позже высаживают цветы. Уже в конце 
мая газоны комбината украсят три тысячи квадратных 
метров цветников.
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Ушёл из жизни  
Анатолий Ильич Стариков

Искренне соболезнуем и 
выражаем слова поддерж-
ки и сочувствия родным, 
близким и коллегам 
Анатолия Ильича Стари-
кова, бывшего директора 
ОАО «ММК», в связи с его 
уходом из жизни. Глубоко 
сопереживаем эту горькую 
утрату и скорбим вместе с 
вами.

Не стало замечательного, талантливого человека, кото-
рый внёс огромный личный вклад в развитие Магнитогор-
ского металлургического комбината, всей отечественной 
металлургии и города Магнитогорска.

В своей карьере Анатолий Ильич прошёл сложный и яр-
кий путь от вальцовщика ЛПЦ-4 до директора ОАО «ММК». 
Он возглавил металлургическую Магнитку в 1991 году – на 
стыке эпох и общественно-экономических укладов. Под 
его руководством комбинат ответил на серьёзные вызовы 
времени с уральским достоинством и стальным магнито-
горским характером.

В период работы Анатолия Ильича на капитанском мо-
стике Магнитки был введён в строй стан «2000» горячей 
прокатки, запущены в работу машины непрерывной раз-
ливки стали, закрыты устаревшие мощности, в частности 
второй и третий мартеновские цехи и третий блюминг. 
Жители нашего города и поныне благодарны ему за чут-
кость и заботу о благополучии земляков.

Почётный гражданин Магнитогорска, член Совета Фе-
дерации, президент союза промышленников и предпри-
нимателей Челябинской области, заслуженный металлург 
Российской Федерации, кавалер ордена Трудового Крас-
ного Знамени и ордена «За заслуги перед Отечеством», 
лауреат двух премий Совета министров СССР – Анатолий 
Ильич до самого последнего дня был почитаем и уважаем 
в нашем городе, пользовался непререкаемым авторитетом 
среди профессионалов металлургической отрасли, служил 
примером ответственного отношения к делу и ориентиром 
для подрастающих поколений магнитогорцев.

Добрая память об Анатолии Ильиче и его светлый образ 
навсегда сохранятся в наших сердцах.

 Виктор Рашников,  
председатель совета директоров ПАО «ММК»;  

Павел Шиляев,  
генеральный директор ПАО «ММК»;  

члены совета директоров,  
члены правления и исполнительной дирекции ПАО «ММК»

Церемония прощания с Анатолием Ильичом Стари-
ковым состоится сегодня, 27 апреля, с 11.00 до 13.00 
в траурном зале ООО «Долг» по адресу: ул. Советская, 
94.


